

# 400 ANS DE LEADERSHIP JEUNESSE

## LA LUTTE POUR LES COLLÈGES

RÉGION / Centre, Est, Grand Toronto, Nord, Ottawa, Sud

ANNÉES / 1988-1995

ÉPOQUE / Franco-ontarienne

### MOTS CLEFS

Éducation postsecondaire

Depuis les années 1960, plusieurs organismes et individus revendiquent la complétion du système d'éducation franco-ontarien au niveau postsecondaire. Les cours et les programmes, ainsi que les services et la vie étudiante sont en cause.

Vers la fin des années 1980, plusieurs la FESFO, Direction-jeunesse et l'ACFO soulignent les disparités dans les offerts et réclament la création d'un francophones et d'une université franco-organismes exercent de vives pressions sur ontarien et fédéral. Suite à des études, un accord est signé, le 12 janvier 1989, pour la création d'un premier collège communautaire francophone dans l'Est ontarien.



organismes dont provinciale programmes réseau de collèges ontarienne. Ces les gouvernements ontarien et fédéral. Suite à des études, un accord est signé, le 12 janvier 1989, pour la création d'un premier collège communautaire francophone dans l'Est ontarien.

Les trois organismes et la communauté, plus particulièrement les jeunes, maintiennent la pression sur les gouvernements avec des pétitions et des manifestations (1989-1992). Plusieurs méthodes de pression sont utilisées, entre autres, l'envoi de matériaux de construction au gouvernement ontarien. De plus, des milliers de fausses inscriptions à des collèges de langue française sont envoyées au ministère, de la part des jeunes du secondaire.

En 1992, une manifestation est organisée à Queen's Park. Des membres de Direction-jeunesse et de la FESFO se rassemblent sous le thème « C'est l'temps d'agir ! » afin de revendiquer la création des collèges francophones du Nord et du Sud. Un slogan raisonne à l'Assemblée législative « Pas un. Ni deux. Mais trois. ».

En 1990, la Cité collégiale ouvre ses portes à Ottawa. Suivront, en 1995, le collège Boréal (Sudbury) et le collège des Grands Lacs (Toronto).